

Un nouvel élan pastoral pour les années qui viennent.

Notre Paroisse présente des caractéristiques qui nous incitent à réfléchir à son avenir :

- *sa taille. Exemple : 67000 habitants mais seulement 850 pratiquants.*
 - *de nombreux nouveaux arrivants.*
 - *une population diverse. Exemple : 45 nationalités sont représentées.*
 - *des quartiers variés (partie plus ancienne autour de l'église, Olympiades, partie universitaire, partie qui « sort de terre »).*
- Etc.*

Il a donc paru opportun au Conseil Pastoral de lancer une « transformation pastorale » pour faire face à ces réalités.

Nous avons demandé au Père Augustin et à Marie-Caroline de Vallois de nous en parler.

Qu'est-ce qu'une « transformation pastorale » ?

Il s'agit d'abord de se poser la question : « A quoi le Christ appelle-t-il notre communauté dans les années qui viennent ? » dont la réponse est résumée en « une nouvelle vision pastorale ».

Cette question n'est pas anodine. Par exemple, notre pastorale peut aujourd'hui être adaptée à la réalité de notre paroisse. Mais le sera-t-elle demain ? Et si non, quel(les) transformation(s) pastorale(s) devons-nous anticiper ?

Comment a-t-on préparé ce projet ?

Un tract détaille l'élaboration du projet (voir en annexe).

En synthèse :

L'équipe qui a piloté la définition de la nouvelle vision pastorale s'est tout d'abord formée à la démarche, lors d'un week-end, en avril 2022, avec 20 autres paroisses de toute la France.

Puis la démarche s'est déroulée en 3 étapes :

- Étape 1 (Octobre 2022) : nous remémorer « Nos meilleurs souvenirs personnels et communautaires ». Le but étant de discerner ce qui fait notre paroisse, « son ADN ».
- Étape 2 (janvier 2023) : rechercher nos « saintes insatisfactions », qui nous permettront de définir notre nouvelle vision pastorale.
- Étape 3 (septembre 2023 à janvier 2024) : élaborer notre nouvelle vision pastorale.



L'équipe qui a piloté la définition de la nouvelle vision pastorale : P Augustin, Roch-Marie, Claire, Gwenaëlle, Arthur, Arnaud, Anna, Marie-Caroline



Un exemple d'atelier : la collecte des retours des paroissiens.

Nous avons donc maintenant une nouvelle « vision pastorale » ?

Oui.

Elle se résume par :

*« Avance au large et jetez les filets » Lc 5, 4
Rassemblés par le Christ dans une joie fervente :
embarquons !*

Elle se déclinera selon 5 axes :

- Prier.
- Accueillir et vivre la convivialité.
- Devenir disciple (formation).
- Servir.
- Porter la parole (annoncer).

Quelles sont les prochaines étapes ?

C'est une bonne question : c'est maintenant que le « vrai » travail commence !

Chaque Équipe de notre paroisse est en effet invitée à avancer au large, jeter ses filets, dans la joie du Christ et à embarquer !

Concrètement, chaque Équipe sera bien sûr plus concernée par certains des 5 axes évoqués.

En tenant compte de ses spécificités, et de sa mission, chaque Équipe s'appropriera la « nouvelle vision pastorale » :

- que signifie-t-elle plus particulièrement pour l'Équipe : sa mission va-t-elle évoluer ? à quelles nouvelles réalités sera-t-elle confrontée ? etc.
- et bien sûr, quelles nouvelles actions entreprendre, quels moyens mobiliser, etc.

Annexe : le flyer qui présente la vision pastorale de Notre Dame de la Gare pour les années qui viennent.

CINQ AXES

Prier

Accueillir et vivre la convivialité

Devenir disciple (formation)

Servir

Porter la parole (annoncer)

Place Jeanne d'Arc - 75013 Paris - 01 45 83 47 34
paroissee@notredamedelagare.fr

Informations sur le site internet :
notredamedelagare.fr

UNE VISION POUR NOTRE PAROISSE NOTRE-DAME DE LA GARE

La vision pastorale est une image de ce que le Christ nous appelle à devenir comme communauté pour poursuivre sa mission.

Elle présente un avenir durable qui suscite passion et force.

Elle répond à la question : où allons-nous ? Et elle donne un objectif à moyen terme.

Elle est composée d'une phrase et d'une image que vous découvrirez dans ce dépliant.

paroissee Notre Dame de la Gare

LE CHEMIN VERS LA VISION PASTORALE

1^{ère} étape octobre 2022

Nos meilleurs souvenirs personnels et communautaires à la paroisse (dates et événements)

Résumé de notre frise paroissiale

- L'accueil et la diversité de notre paroisse sont nommés plus de vingt fois.
- Des moments forts de fraternité : les diners d'été, les apéritifs de sortie de messe, ...
- Des pèlerinages (terre sainte 2013, Rome-Assise 2016, Lourdes 2022) pèlerinage des jeunes au Mont st Odile, Assise ; des sorties ou rentrées paroissiales : N-D de l'Ouye, Lisieux...
- Une appartenance par ses différents groupes : chorales, maraudes, groupes par âge (couples, catéchuménat, catéchisme, lien, mouvements, ... Certains y ont trouvé un ancrage dans le quartier...)
- Une appartenance par ses différents âges : catéchisme, patronage, aumônerie, retraites
- Des célébrations aux moments forts liturgiques : Avent, Noël, Carême, Pâques
- Le moment fort du dimanche : avec un accent sur la messe du Dimanche soir

Quelques phrases chocs sur l'ADN de notre paroisse

- « NDG, c'est la ferveur multicolore ! »
- « Une église qui accueille tout le monde »
- « Une gare qui nous emmène vers le Ciel »
- « Une belle communion dans la diversité »
- « Un phare dans le quartier »
- « Une communauté de paroissiens rayonnants »
- « Une communauté unie avec 1000 visages. »

2^{ème} étape 28-29 janvier 2023

Nos « saintes insatisfactions » Quels appels du Seigneur Jésus à notre communauté ?

Réflexion en groupes de 7/8 personnes

- Soif de convivialité (40 fois)
- Désir d'annoncer l'Évangile
- Accueil des jeunes enfants à la messe
- Formation biblique
- Attachement à la messe dominicale

Questionnaire dans notre entourage

- Soif de proximité et d'ouverture
- En prise avec la vie

3^{ème} étape sept 2023 - janv 2024

L'élaboration de la vision pastorale

Sept paroissiens – Gwenaëlle, Marie-Caroline, Claire, Anna, Amaud, Arthur et Roch-Marie ont suivi la démarche avec le Père Augustin

« Pasteurs selon mon cœur » dont le but est d'entraîner la paroisse dans une transformation pastorale.

Ils ont élaboré la phrase.